



**A I D H D E S**

International Association for Human Rights and Social Development

## COMUNICADO PÚBLICO

Ginebra, 20 de mayo de 2025

### **AIDHDES saluda la propuesta del Presidente Gustavo Petro de reactivar los diálogos de paz con el ELN en el Vaticano**

La Asociación Internacional de Derechos Humanos y Desarrollo Social (AIDHDES) expresa su respaldo a la propuesta del Presidente de la República de Colombia, Gustavo Petro, de reactivar las negociaciones de paz con el Ejército de Liberación Nacional (ELN) y de considerar al Vaticano como sede neutral y garante de este proceso.

Durante su encuentro con el papa León XIV, el Presidente Petro manifestó la necesidad de retomar los caminos del diálogo con dicha organización armada, suspendido desde enero de este año tras graves hechos de violencia en la región del Catatumbo. Esta iniciativa surge en un contexto alarmante de recrudecimiento del conflicto armado colombiano, marcado por más de un centenar de muertes y decenas de miles de desplazamientos forzados en los últimos meses.

AIDHDES acoge con especial atención el llamado del mandatario colombiano a recuperar los fundamentos ético-políticos de la teología de la liberación cuyo legado puede abrir puertas hacia una paz con justicia y dignidad. En ese sentido, urge transformar el sufrimiento de las víctimas en voluntad colectiva de reconciliación y verdad.

Reconocemos que el Vaticano, como actor histórico en la facilitación de diálogos de paz en múltiples regiones del mundo, posee la legitimidad moral y diplomática para propiciar un nuevo escenario de acercamientos constructivos. En este sentido, celebramos los esfuerzos del Papa León XIV por promover una agenda global centrada en la seguridad humana, la migración digna y la justicia climática, todos ellos profundamente interrelacionados con la consolidación de la paz en Colombia y en el Sur Global.

AIDHDES recuerda que el conflicto armado colombiano ha dejado cerca de 10 millones de víctimas, entre ellas más de ocho millones de personas desplazadas. En virtud del derecho internacional humanitario y de los principios consagrados en la Carta de las Naciones Unidas, instamos a todas las partes involucradas a privilegiar el diálogo sobre la violencia, y a colocar el respeto por la vida y los derechos humanos en el centro de cualquier negociación.





**A I D H D E S**

International Association for Human Rights and Social Development

Reiteramos nuestra disposición a contribuir con nuestras capacidades técnicas, jurídicas y diplomáticas en este proceso, en estrecha cooperación con organismos internacionales y con la sociedad civil colombiana e internacional comprometida con la paz

